



Einsatzabteilung, Montag, 11. März 2024

Jahresrückblick und Würdigung des ehrenamtlichen Engagements bei der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold

(am) Die diesjährige Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold bot einen umfassenden Einblick in das lebhaftes Geschehen der vergangenen zwölf Monate. Unter der Leitung von Stadtbrandinspektor Marco Knapp versammelten sich rund 80 Personen im Feuerwehrhaus, um die Ereignisse des vergangenen Jahres Revue passieren zu lassen.



Die Versammlung begann pünktlich um 19 Uhr mit der Begrüßung durch Stadtbrandinspektor Marco Knapp. Unter den Gästen befanden sich prominente Persönlichkeiten wie Landrat Thorsten Stoltz, Bürgermeister Timo Greuel, Kreisbrandmeister Andreas Matz, Pfarrer Till Wisseler, Mitglieder des Magistrats und der Stadtverordneten. Nach Präsentation der Tagesordnung und nach Feststellung der Beschlussfähigkeit, gedachten die Anwesenden den Verstorbenen.

In seinem Jahresbericht präsentierte Stadtbrandinspektor Marco Knapp beeindruckende Zahlen und Fakten. Im Jahr 2023 absolvierte die Freiwillige Feuerwehr insgesamt 300 Einsätze, eine Steigerung von etwa 40 im Vergleich zum Vorjahr. Die Einsatzstunden summierten sich auf 4512, wobei 21 Menschen gerettet, jedoch drei leider nur noch tot geborgen werden konnten. Besonders hervorzuheben ist der hohe Ausbildungsstand, der in zahlreichen Stunden, auch in Kooperation mit anderen Organisationen wie DRK und THW, aufrechterhalten wurde.

Ein besonderer Fokus lag auf der Brandschutzerziehung für Kinder, bei der das Team 458 Stunden investierte. Trotz des beeindruckenden Engagements sank die Zahl der ehrenamtlichen Feuerwehrfrauen und -männer auf 83.

Ein beeindruckendes Zeugnis des uneigennütigen Einsatzes lieferte die Freiwillige Feuerwehr mit über 13.000 ehrenamtlich geleisteten Stunden im Jahr 2023 – eine Steigerung von rund 4.000 Stunden im Vergleich zu 2022. Diese Stunden umfassten nicht nur die Einsätze, sondern auch Ausbildungen, Schulungen, Sitzungen und vielfältige Aufgaben zur Vorbereitung von Projekten.



Projekte wie die Neuinstallation von Sirenen im Stadtgebiet und die Beschaffung eines Wechselladefahrzeugs mit zwei Abrollbehältern wurden ebenso vorgestellt. Ein herzlicher Dank wurde an alle Einsatzkräfte gerichtet, die ihre Freizeit opfern, sowie an die Angehörigen für ihre Unterstützung.

Die Jahresberichte der Jugendfeuerwehr und der Alters- und Ehrenabteilung verdeutlichten die Vielfalt der Aktivitäten. Trotz der Herausforderungen durch Austritte aufgrund von schulischen und persönlichen Verpflichtungen erfreut sich die Jugendfeuerwehr regem Zulauf und konnte drei Mitglieder in die Einsatzabteilung überführen.

Die Grußworte der Ehrengäste zeigten breite Dankbarkeit und Anerkennung für das unermüdliche ehrenamtliche Engagement. Bürgermeister Timo Greuel betonte die Bedeutung des Ehrenamts als Fundament der Hilfe am Nächsten. Landrat Thorsten Stoltz zollte den Einsatzkräften Respekt für ihre Leistungen und dankte dem Förderverein für die unterstützende Rolle.

Ein emotionaler Höhepunkt war der Abschied von Stadtjugendfeuerwehrwart Nico Olbricht nach fast 20 Jahren Jugendarbeit. Jörg Schweitzer übernimmt als Stadtjugendfeuerwehrwart, unterstützt von Sabine Simon als 1. Stellvertretende Stadtjugendfeuerwehrwartin. Andreas Kappl fungiert weiterhin als 2. Stellvertretender Stadtjugendfeuerwehrwart.

Weiterhin gab es eine Reihe von Aufnahmen und Beförderungen in den Reihen der Feuerwehr. Diese wurden von Stadtbrandinspektor Marco Knapp und seinem Stellvertreter Andreas Clement vorgenommen. (siehe separate Auflistung)

Die Versammlung endete um 20:40 Uhr mit der einstimmigen Wahl der Delegierten Sabrina Reinhardt und Jonas Vogel. Insgesamt spiegelte die Jahreshauptversammlung das beeindruckende Engagement und den Zusammenhalt der Freiwilligen Feuerwehr Langenselbold wider.

Übernahmen und Beförderungen

Übernahme aus der Jugendfeuerwehr in die Einsatzabteilung:

Jessie Runkel

Beförderung zur Feuerwehrfrau-Anwärterin:

Emilia Dietze, Carina Hein, Leonie Klüh, Jessie Runkel

Beförderung zur Feuerwehrfrau / zum Feuerwehrmann:

Jasmin Reinhardt, Kevin Lotz

Beförderung zum Oberlöschmeister:

Andreas Kappl, Stephan Kuchner

Beförderung zum Hauptbrandmeister:

Christian Mittelsdorf

Übernahme in die Alters- und Ehrenabteilung:

Thomas Christ, Harald Heuser, Harald Olbricht, Jürgen Philipps, Volker Schulz, Norbert Schwindt